
Niederschrift der turnusmäßigen Arbeitskreissitzung Tourismus der LTO Nordseeküste 

Nordfriesland und der AktivRegion Nordfriesland Nord am 13. Februar 2025 in der 

Tourist-Info Bredstedt 

 

Teilnehmende Institutionen: 

Anke Dethlefsen, Amsinck-Haus 

Holger Heinke, Stadtmarketing Niebüll 

Leni Lützner, FSJ, Stadt Niebüll 

Ose Johannsen, Tourismusverein Bredstedt und Umgebung e. V. 

Sabine Krecklow, Tourismusverein Bredstedt und Umgebung e. V. 

Sabine Schwarz, Gemeindemarketing Leck 

Maike Lützen, Infozentrum Wiedingharde 

Ann-Kathrin Feddersen, Tourismusverein Wiedingharde 

Felix Middendorf, Öffentlichkeitsarbeit Amt Mittleres Nordfriesland 

Kira Sönksen, Stadtmarketing Bredstedt 

Vanessa Horn, Nordseeküste Nordfriesland e.V.  

 

TOP1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

Frau Horn begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Arbeitskreissitzung Tourismus um 14:15 

Uhr. Sie dankt allen Anwesenden, dass sie an der Sitzung teilnehmen. 

 

TOP2: Festlegung der Tagesordnung 

Die Anwesenden haben keine Ergänzungen oder Änderungen bezüglich der Tagesordnung. 

Die Tagesordnung wird wie vorgelegt genehmigt. 

 

TOP3: Genehmigung der Niederschrift der turnusmäßigen Sitzung vom 14.11.2024  

Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 14.11.2024 und wird 

somit wie vorgelegt genehmigt. 

 

TOP4: Aktuelles von der Nordseeküste Nordfriesland e.V. 

Frau Horn berichtet über den aktuellen Stand zur geplanten Neugestaltung einer LTO-

Radroutenkarte. Der Antrag wurde Mitte Dezember 2024 bei der AktivRegion Nordfriesland 

Nord eingereicht. Zurzeit wird auf eine Rückmeldung gewartet. Die Einreichungsfrist endet am 

14.02.2025 und die Sitzung zum Entscheid über die geförderten Projekte über das 

Regionalbudget findet Anfang März statt.  

Frau Dethlefsen fragt nach dem Copyright der Rad- und Freizeitkarte der ehemaligen 

Nordfriesland Tourismus GmbH. Angedacht ist eine Nordfriesland-Karte außen am Amsinck-

Haus sichtbar und wetterfest zu platzieren. Frau Horn wird die Druckerei kontaktieren, um 

weitere Details in Erfahrung zu bringen und leitet die Ergebnisse an Frau Dethlefsen weiter. 

Anschließend gibt Frau Horn einen kleinen Ausblick auf geplante Projekte in 2025: 

Erstmalig wird die LTO eine Pressereise anbieten. Diese wird gemeinsam mit dem Nordsee 

Tourismus Service und der Föhr Marketing GmbH zum Thema „Kunst und Kultur in 

Nordfriesland“ durchgeführt. Im Zeitraum vom 10.-14.09.2025 werden max. 5 Journalistinnen 

und Journalisten eingeladen. Frau Horn berichtet kurz über das bisherige geplante Programm, 



welches auch Besuche im Nolde Museum Seebüll sowie dem Amsinck-Haus, Hans-Momsen-

Haus und dem Nordfriisk Futuur einplant. 

Des Weiteren ist die Erstellung eines Newsletters geplant, sodass interessierte Personen sich 

über die LTO-Webseite für digitale Post aus dem LTO-Gebiet anmelden können.  

Frau Horn berichtet zudem über eine angedachte Zusammenarbeit mit dem Nordsee-

Tourismus Service. Im vergangenen Jahr gab es eine Kampagnenzusammenarbeit mit 4 

Destinationen an der Westküste. Dabei ging es um eine Influencer-Foto-Challenge, welche 

über YouTube und Social Media ausgespielt wurde mit dem Titel „Fokus Nordsee“. Die 

Rückmeldung war durchweg positiv, sodass eine 2. Staffel für 2025 angedacht ist.   

Der Vergaberat für die Nationalpark-Partnerschaft hat am 13.12.2025 dem Antrag der LTO zur 

Aufnahme als Nationalpark-Partner zugestimmt.  

Die frei gewordene Stelle von Nele Menzel wird zum 01.03.2025 neu besetzt. 

 

TOP5: Aktuelles von den Mitgliedern des Arbeitskreises 

Alle Anwesenden berichten über Aktuelles aus ihrer Region/Institution: 

Frau Johannsen: Zurzeit kommen nicht viele Gäste in die Tourist-Info, dadurch kann viel 

aufgearbeitet werden. Die Gezeitenkalender sind sehr gefragt. Die Arbeit mit dem neuen 

Buchungssystem läuft immer noch sehr schlecht. 

Frau Schwarz: Seit September befinden sich Parkboxen für Fahrräder am Lecker ZOB. Dort 

können E-Bikes aufgeladen, aber auch Fahrräder geparkt werden. Während der Testphase 

sind die Boxen noch kostenfrei. Außerdem berichtet Frau Schwarz von der Rad.SH-Aktion 

„Radfahren im Winter“. Dazu gibt es die Möglichkeit an einem Fotowettbewerb teilzunehmen, 

wo das schönste Winter-Fahrrad-Foto gesucht wird. 

Anfang März wird in der Jahreshauptversammlung über die Zukunft des Lecker 

Tourismusvereins gesprochen. Die Pächter vom Rehgehege wechseln. Die neue Ausgabe des 

Lecker Kuriers erscheint vor Ostern.  

Frau Sönksen: Die Veranstaltungsplanung 2025 steht im Zeichen des 125-jährigen 

Stadtjubiläums. In diesem Rahmen werden verschiedene Veranstaltungen von März bis 

Oktober stattfinden, u.a. die Markttage mit Lauf, Tag der Vereine, Fundsachenversteigerung 

sowie weiteren Programmpunkten, aber auch die Sommerlounge und das Open-Air-Kino sind 

wieder geplant. Dazu sollen über die warmen Monate 12 Holzbänke angeschafft werden, die 

zum Verweilen einladen. Auch überdachte Sitzmöglichkeiten und Blumenkübel mit 

insektenfreundlichen Pflanzen werden auf dem Markt aufgestellt. Zum Jubiläum wird es ein 

gedrucktes Stadtfestheft geben, welches an alle Bredstedter Haushalte verteilt wird.  

Herr Middendorf: Den gedruckten Veranstaltungskalender für die Region Mittleres 

Nordfriesland & Stadt Bredstedt wird es auch im Jahr 2025 wieder geben.  

Frau Dethlefsen: Das Amsinck-Haus befindet sich bis Ostern in der Winterpause. Die 

Veranstaltungen für 2025 sind fix. In der Ausstellung fehlen noch ein paar Kleinigkeiten, die 

erneuert werden sollen. Die neue Schranke zur Hamburger Hallig wird zurzeit eingestellt, u.a. 

werden die Kennzeichen der Rettungsfahrzeuge aus der Region für einen Notfall eingepflegt, 

damit sich die Schranke automatisch öffnet.  

Frau Lützen: Der Tourismusverein Wiedingharde hat eine neue Geschäftsführerin, Frau 

Feddersen, während Frau Steltner die Leitung des Infozentrums übernommen hat. Ann-

Kathrin Feddersen stellt sich den Teilnehmenden vor. Sobald Frau Feddersen sich 



eingearbeitet hat und angekommen ist, wird über eine Umstrukturierung des Vereins 

nachgedacht. Die FÖJler bieten auch im Jahr 2025 wieder die Veranstaltung „Schotten auf!“ 

an. Im März finden Vorstellungsgespräche für die nachfolgenden FÖJler ab August statt. 

Die Anzahl der Verkaufsartikel im Infozentrum sollen reduziert, dafür nur noch ausgewählte 

Produkte angeboten werden. Außerdem werden zurzeit die Gästemappen aktualisiert. 

Herr Heinke: Die Stadtmarketing Niebüll GmbH befindet sich in Liquidation. Das 

Stadtmarketing wird an die Stadt angegliedert. Im Laufe des Jahres wird Herr Heinke vom 

Stadtmarketing in den Bereich Nachhaltigkeit und Klimaschutz wechseln. Seine Stelle soll neu 

ausgeschrieben werden, sobald der Haushalt 2025 genehmigt wurde.  

Aktuell wird weiterhin an den Veranstaltungen für 2025 geplant, u.a. der 20. Osterhasenalarm, 

die school’s out party mit Elternabend, die Kulturnacht (13.09.) und das Lichterfest.  

 

TOP6: Neue Ausrichtung des inhaltlichen Schwerpunktes 

Frau Horn bittet die anwesenden Personen um ein Stimmungsbild zum Arbeitskreis, welche 

Erwartungen, Wünsche und Kritik es gibt. Die Rückmeldung aus der Gruppe ist durchweg 

positiv. Der Arbeitskreis dient dem gemeinsamen Austausch und der Vernetzung. Frau 

Dethlefsen fügt hinzu, dass es gerade auch in Bezug auf Fördergelder gut sei sich 

auszutauschen, um die Region zu stärken. Viele Gelder bleiben unberührt, häufig auch aus 

Unwissenheit welche Möglichkeiten es gibt. Der Austausch hilft dabei zu sensibilisieren.  

Bisher trifft sich der Arbeitskreis ein Mal pro Quartal. Frau Schwarz merkt an, dass die 

Frequentierung ausreichend ist, aber auch ein Austausch alle 2 Monate nicht verkehrt ist. 

Dabei sollen die 2 zusätzlichen Termine dazu dienen, um bestimmte Themen gemeinsam zu 

gestalten. Es wird sich darauf geeinigt, dass die 4 Termine pro Jahr reichen und es 1-2 

zusätzliche Thementermine im Jahr gibt, wo jeder hinzukommen kann, der sich beim Thema 

beteiligen möchte und für den das Thema relevant ist. 

 

TOP7: Verschiedenes 

Die neue Webseite vom Amt Mittleres Nordfriesland hat die Möglichkeit einen 

Veranstaltungskalender zu veröffentlichen. Da es online bereits viele Kalender in der Region 

gibt, fragt Felix Middendorf, ob es die Möglichkeit gibt den Veranstaltungskalender der LTO auf 

der Amtswebseite mit einzubinden. Frau Horn geht der Frage nach und meldet sich dazu bei 

Herrn Middendorf. 

 

Die nächste turnusmäßige Arbeitskreissitzung findet am 22.05.2025, 14:00 Uhr in Niebüll statt. 

Der genaue Sitzungsort wird zeitnah bekannt gegeben. 

Frau Horn bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Teilnahme und beendet gegen 16:00 Uhr 

die Sitzung.  

 

Bredstedt, den 20.02.2025 

 

gez. Vanessa Horn      

Nordseeküste Nordfriesland e.V.    


